

## 4. ¿En qué consistía ese compromiso que quedó incumplido?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de Josemaría Escrivá ante la guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

## **La quiebra del negocio familiar**

### **4. ¿En qué consistía ese compromiso que quedó incumplido?**

Habían acordado con su antiguo socio que mientras mantuvieran su negocio, él no pondría un comercio textil en Barbastro que pudiera hacerles la competencia. Y acordaron compensarle con 40.000 pesetas abonables en 68 pagarés. En efecto, le abonaron la cantidad completa entre los años 1902-1908. El antiguo socio no cumplió con su parte, pues puso un negocio de las mismas características.

El joven Josemaría valoró positivamente la actitud de su padre, que prefirió saldar sus deudas no sólo con los bienes de la sociedad, sino también con su patrimonio. Prefirió sufrir la ruina antes que perjudicar a terceros con la quiebra de la empresa.

Volver a Cuestiones históricas sobre San Josemaría y el Opus Dei

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-pr/article/4-en-que-consistia-ese-compromiso-que-quedo-incumplido/> (20/01/2026)